

Comunidad marroquí se moviliza en Quebec para ayudar a las víctimas del terremoto



La ciudad de Marrakech sufrió graves daños debido al terremoto ocurrido el pasado viernes.

FOTO: VIA REUTERS / JANA MEERMAN

RCI

Publicado: 13 de septiembre de 2023 10:00

Tres días después de que un devastador terremoto golpeó Marruecos, dejando a su paso miles de muertos y destrucción, Nora Toutain dijo que no poder hacer nada a la distancia fue una agonía.

« No hay nada que desee más en este momento que estar allí y hacer todo lo que pueda », dijo la franco-marroquí establecida en Montreal, cuyos padres y amigos están enfrentando los estragos causados por el terremoto en el país del norte de África.

En respuesta al creciente sentimiento de impotencia entre los miembros de la gran comunidad marroquí de Montreal, una institución educativa de la ciudad decidió tomar una iniciativa para brindar a personas como Toutain la oportunidad de ayudar desde Canadá a las víctimas del terremoto.

El personal y los estudiantes del Colegio LaSalle de Montreal establecieron un sitio de recepción de donaciones en la escuela este 11 de septiembre, que serán enviadas para hacer frente a las necesidades de la población tras el desastre.

El terremoto de magnitud 6,8, el mayor que ha azotado Marruecos en más de un siglo, hizo que la gente huyera de sus hogares aterrorizada e incrédula el viernes 8 de septiembre por la noche.

Muchos supervivientes pasaron la tercera noche al aire libre el domingo, con sus casas destruidas o inseguras. El número de muertos había aumentado a casi 2.700 hasta el lunes.

Adib Lahlou, cuya familia vive en Rabat, a unos 300 kilómetros del epicentro del terremoto, dice que ayudó a organizar la campaña de recepción de donaciones en solidaridad con sus compatriotas marroquíes.

« Tenemos que ayudar a la gente que ahora no tiene casa ni ropa. Todos somos marroquíes y estamos muy, muy, muy orgullosos de hacer esta campaña para ayudar. »

— Adib Lahlou, miembro de la comunidad marroquí en Montreal.

Alrededor de 81.000 canadienses de la comunidad marroquí viven en Quebec y casi la mitad de esa población se encuentra instalada en Montreal.

El día de la inauguración de la campaña para recibir donaciones se recogieron grandes bolsas con ropa y alimentos no perecederos.

La campaña tendrá una duración de dos semanas y aceptará de todo, desde ropa, colchones y linternas hasta artículos para bebés, productos de higiene y dinero que se enviará a la Cruz Roja.

La estudiante Fennich Batoul, que se enteró de la iniciativa a través de la página de Instagram de la institución educativa, dijo que donar a personas de su tierra natal era algo obvio.

« Este es un momento difícil para todos nosotros, así que si puedo ayudar dando algo de ropa y esas cosas, lo haré », dijo.

Aunque Batoul dice que los miembros de su familia están a salvo en Casablanca, « queremos a toda nuestra gente, así que vamos a ayudarles a todos ».



Equipos de rescate españoles y marroquíes buscan supervivientes entre los escombros en el pueblo de Talat N'Yacoub, en la provincia de al-Haouz, Marruecos, afectado por el terremoto.

FOTO: AFP VIA GETTY IMAGES / FADEL SENNA

"TODAVÍA ESTÁN JUNTOS"

En otras partes de la provincia de Quebec, incluidas la ciudad de Quebec, Sherbrooke y Drummondville, más marroquíes se están uniendo para brindar ayuda a su comunidad.

Pese a la pérdida de su prima, que murió en el terremoto, Nouzha Enkila está recolectando dinero y equipo de campamento para quienes sobrevivieron pero aún sufren las consecuencias, incluyendo su esposo.

Enkila, fundadora del Festival Marroquí de Quebec en la ciudad de Quebec, que celebró su segunda edición el mes pasado, pudo mantenerse en contacto con su marido, quien le dijo que el pueblo marroquí permanece unido a pesar del desastre.

« La gente, la comunidad, todavía está unida », dijo. « Preparan la comida y tratan de ayudar en todo lo que pueden ».

Las donaciones que recolecte Enkila serán enviadas directamente a los necesitados en Marruecos, afirma.

El geólogo marroquí Merouan Rachidi también decidió sumarse a los esfuerzos de apoyo a la población de su país natal. En asociación con varios grupos comunitarios, incluida la Association des marroquíes de la Universidad Laval, ha recaudado dinero y ropa para enviar a los necesitados.

« El otoño está en camino y es una zona montañosa con condiciones más difíciles », dijo Rachidi sobre las aldeas más afectadas por el terremoto.

Para Mohammed Soulami, de la organización Actions interculturelles, ver las desgarradoras imágenes de su país de origen lo impulsó a organizar una campaña de recaudación de fondos en la ciudad de Sherbrooke.

« Estamos cada vez más afectados porque vemos la magnitud del desastre. Por eso nos sentimos un poco impotentes. Nos decimos que realmente tenemos que encontrar todas las posibilidades para ayudar », afirmó.

- [Canadá podría acelerar las solicitudes de inmigración de las víctimas del terremoto](#)
- [Canadá aporta 10 millones de dólares en ayuda a Turquía y Siria tras el terremoto](#)
- [Canadá está lista para ayudar a Turquía y Siria tras el terremoto](#)
- [Canadá no está preparada para un terremoto mayor](#) [↗](#)
- [Terremotos en Columbia Británica habrían sido causados por la fracturación hidráulica](#)

UNA ORGANIZACIÓN BENÉFICA PATROCINARÁ A NIÑOS HUÉRFANOS

Mohamed Moutahir, presidente de Orphan Sun, una organización benéfica canadiense con sede en Montreal que ayuda a los huérfanos en Marruecos y otros países del norte de África, dice que su organización patrocinará a todos los niños que quedaron huérfanos por el desastre.

La organización benéfica también está recaudando fondos para brindar asistencia inmediata a las víctimas del terremoto.

« A corto plazo, tenemos que ayudar inmediatamente a las personas afectadas por el terremoto, proporcionándoles alimentos, mantas y tiendas de campaña », afirmó.

A largo plazo, Moutahir dice que se debe proporcionar ayuda para reconstruir escuelas y casas antes de la llegada del invierno.

Canadá es uno de varios países que han ofrecido apoyo a Marruecos tras el terremoto, pero el país no ha comunicado una solicitud formal de ayuda. Sin embargo, Marruecos ha aceptado ofertas de ayuda de España, Qatar, Gran Bretaña y los Emiratos Árabes Unidos.

Fuente: CBC / S. Eldabaa / Reuters

Adaptación: RCI / R. Valencia
